
 1 

     Protokoll 
 

über die Sitzung des Rates der Gemeinde Tülau am 14.12.2022 in der „Gastwirtschaft 
Glupe“ 
 
Öffentlicher Teil 
 
Anwesenheit: 
 
Ratsmitglieder: 
Bgm. Martin Zenk 
Hanna Meyer 
Jens-Torben Trump   
Birgit Berg 
Arne Meyer 
Heiner Taeger 
Oliver Theimer 
Michael Timm     
Werner Vodde 
Christoph Wienecke 
Franziska Wiesejahn 
 
  
Beginn: 19:36 Uhr        Ende: 20:10 Uhr 
 
Tagesordnung (TO) 
 

1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
3. Feststellung der Tagesordnung 
4. Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung des Rates vom 28.09.2022 
5. Benennung der Schaubeauftragten 
6. Abstimmung zum Grundstücksübertragungsvertrag „Im Häg-Erweiterung“  
7. Bericht des Bürgermeisters 
8. Mitteilungen, Anfragen, Anregungen von Ratsfrauen und Ratsherren 
9. Mitteilungen, Anfragen, Anregungen von Einwohnern 

 
Zu TOP 1. Eröffnung und Begrüßung 
Bürgermeister (Bgm.) Martin Zenk begrüßt die anwesenden Ratsmitglieder und die Zuhörer. 
Es geht ein sehr ereignisreiches Jahr zu Ende. Die Krisensituation wird eine 
Herausforderung bleiben. In der Gemeinde wurde einiges auf den Weg gebracht und 
Weichen für die Zukunft gestellt. Mit den drei Projekten der Dorfentwicklung liegt mit den 
anderen Maßnahmen viel Arbeit vor uns. Die heutige Sitzung umfasst allerdings nur ein 
kleines Programm. Im Anschluss sind alle herzlich, traditionell zum Bockwurstessen 
eingeladen. 
 
Zu TOP 2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit des Rates ist gegeben.  
 
Zu TOP 3. Feststellung der Tagesordnung 
Die Einladung ist jedem Ratsmitglied fristgerecht zugegangen. Es gibt keine 
Änderungswünsche zur Tagesordnung.  
 
Abstimmung: einstimmig dafür! 

 
Somit ist die Tagesordnung genehmigt. 
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Zu TOP 4. Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung des Rates vom 
28.09.2022 
Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll 
 
Abstimmung: 10 Ja-Stimmen   0 Nein-Stimmen   1 Enthaltung 
 
Das Protokoll ist somit genehmigt 
 
Zu TOP 5. Benennung der Schaubeauftragten 
Der Beschlussvorschlag ist allen Ratsmitgliedern gemeinsam mit der Einladung zugegangen. 
Bgm. Zenk erklärt, dass gemäß der Schau- und Unterhaltungsordnung des Landkreises 
Gifhorn für die jährlichen Schauen der Gewässer III. Ordnung jeweils für 6 Jahre 
Schaubeauftragte zu bestellen sind. Die aktuelle Wahlperiode endet jetzt zum Ende dieses 
Jahres.  
Die bisherigen Schaubeauftragten sind dieser Aufgabe in den letzten Jahren sehr 
gewissenhaft nachgekommen. Das waren bisher: 
Martin Bornhause als Schauführer 
Matthias von Weyhe 
Hermann Berlinecke 
Otto Krüger 
Tobias Deneke 
Christian-Heinrich Klopp 
 
Herzlichen Dank dafür! 
Alle sind bereit dies fortzuführen. Zusätzlich würden als Nachrücker Helmar Meyer, Christian 
Weiss und Henrieke Krüger zur Verfügung stehen, wie auch schon in der Vergangenheit 
haben diese teilweise als Gäste an der Schau teilgenommen. 
 
Beschluss: Der Gemeinderat der Gemeinde Tülau benennt als Schaubeauftragte: Martin 
Bornhause, Mathias von Weyhe, Hermann Berlinecke, Otto Krüger, Tobias Denecke und 
Christian-Heinrich Klopp. 
 
Abstimmung: einstimmig! 
 
Zu TOP 6. Abstimmung zum Grundstücksübertragungsvertrag „Im Häg-Erweiterung“ 
Die Straße und die Beleuchtung, die auch schon gelobt wurde, sind fertiggestellt und die 
Nachbesserungen sind erfolgt. Inzwischen hat auch die Abnahme stattgefunden. Das 
Grundstück muss nun auf die Gemeinde übertragen werden. Der Vertrag ist aufgebaut wie 
der für die Straße „Schwerinsfeld“. Der Notartermin findet am 21. Dezember statt.  
 
Abstimmung: einstimmig! 
 
Zu TOP 10. Bericht des Bürgermeisters 

• Stand Endausbau Straße Lübkesfeld im B-Plan „Schwerinsfeld III“ 
Der Ring der Straße Lübkesfeld ist weitestgehend fertig gestellt. Eventuell findet noch 
in diesem Jahr das Auffüllen der Seitenräume statt. Zurzeit steht die Baustelle wegen 
des Frostes still. Sobald 2023 das Wetter wieder offen ist, gehen frühestens ab Mitte 
Januar die Arbeiten weiter.  
Im Rahmen der Erstellung des Fuß- und Radweges an der Straße „Vor dem Hagen“ 
wird eine halbseitige Sperrung mit Ampelregelung der Kreisstraße erforderlich sein, 
damit der innerörtliche Radverkehr dort gefahrlos mit entsprechender Absicherung 
ausweichen kann. Die Fertigstellung wird voraussichtlich je nach Witterung Ende 
März sein. Damit verzögert sich allerdings auch die Behebung der Absenkungen der 
Straßenabläufe in Tülau. 
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• Projekte Dorfentwicklung „Dörfer am Drömling“ 
Die 3 Projekte  
- Aufenthaltsraum Obst – und Teichwiese in Tülau 
- Dorfteich mit Trafoturm und Spritzenhaus in Voitze 
- Spiel- und Freizeitfläche an der Waldschule in Voitze  
sind beantragt. Hierzu sollen im Januar jeweils Arbeitsgruppen starten. Es sollen die 
Arbeiten planerisch vorbereitet werden und konkret anhand von Arbeitslisten und 
Plänen die Grundlagen vorbereitet und Verantwortlichkeiten geklärt werden. Es muss 
festgelegt werden was und durch wen Eigenleistungen übernommen werden können. 
Es sind alle aufgerufen sich einzubringen. 

• Ideenwerkstatt 
Diese sollen fortgeführt werden zur Entwicklung der Ortsmitte Tülau auf der Fläche 
zwischen dem Schützenplatz und dem Gasthaus Glupe.  
Außerdem gibt es auf Samtgemeindeebene eine Friedhofs-Arbeitsgruppe, aber man 
könnte mit einer Arbeitsgruppe für die Friedhöfe auf Gemeindeebene wichtige 
Planungsvorarbeit leisten und Entwicklungsideen einbringen. 

• Drömlingsfest 2023 
Vom 8.-10. September soll im nächsten Jahr das Drömlingsfest rund um die Burg 
Brome stattfinden. Zu diesem Zeitpunkt wird auch die Anerkennung als UNESCO 
Biosphärenreservat erwartet. Es sind Alle aufgerufen sich zu beteiligen und zu 
präsentieren. 

• Stand Giffinet 
Die Auskunft auf die Nachfrage beim Landkreis war, dass es momentan fraglich sei, 
ob das Ziel der ersten Anschlüsse in der ersten Jahreshälfte 2023 noch aktiv haltbar 
sei. Die Corona-Auswirkungen und der Ukraine Krieg hat besonders die beteiligten 
Firmen aus dem Osten betroffen. Dadurch gibt es nicht genügend 
Arbeitsausführende. Am heutigen 14.12.2022 beim Landkreis Gifhorn soll ein 
Gespräch zur Lösung und Beschleunigung sowie zur Zeitplanfestlegung stattfinden. 
Danach erfolgt die Information an die Öffentlichkeit durch den Landkreis Gifhorn auf 
seiner Website.  
Inzwischen wurden aber die Straßenquerungen asphaltiert. Die noch offenen 
Behebungen der Mängel erfolgen noch, wie angekündigt, nach der Abnahme.  

• LED-Umstellung Straßenbeleuchtung 
Das Förderprojekt zur LED-Umstellung weiterer 55 Leuchtpunkte in den Priorisierten 
Straßenzügen in Voitze und Tülau wird jetzt ausgeschrieben. Die Auftragsvergabe ist 
für Ende Januar 2023 vorgesehen und die Umsetzung wird dann im Frühjahr erfolgen 

• Weihnachtliche Treckerfahrt 
Der weihnachtliche Treckerumzug, organisiert durch das Pulling-Team Tülau, konnte 
dieses Jahr von der neuen Gemeindefläche starten. Direkt nebenan auf dem 
Glupehof fand ein Weihnachtsmarkt statt. Insgesamt war dies eine sehr gelungene 
Veranstaltung, die Jung und Alt angelockt hat. Herzlichen Dank an alle, die zum 
Gelingen beigetragen haben 

• Weihnachtsbaumanleuchten 
Einen großen Dank auch an die Freiwillige Feuerwehr Voitze und die 
Motorradfreunde Tülau für das traditionelle Aufstellen der beleuchteten 
Weihnachtsbäume in den Ortsmitten. 

 
Zu TOP 11. Mitteilungen, Anfragen, Anregungen von Ratsfrauen und Ratsherren 
Arne Meyer: 

Was ist mit der angedachten Ortsschildregelung am Ortsausgang Tülau in Richtung 
Voitze an der Ausfahrt vom Baugebiet Schwerinsfeld III auf die Kreisstraße? 
➔ Nach wie vor wird das Ortsschild nach Fertigstellung der Straße, wenn die 

Bordanlage fertiggestellt ist, versetzt. 
Birgit Berg: 

- Werden im Zuge der Radwegumlegung am Schwerinsfeld III die hohen Gullis mit 
angepasst? 
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➔ Nein, da der Radweg nur im vorderen Teil verlegt wird. Der hintere Teil bleibt 
unverändert. Aber die Situation mit den hohen Straßenabläufen wurde bereits an 
die Straßenmeisterei weiterleitet, wir könnten aber nochmal erinnern. 

Hanna Meyer: 
- Was ist mit dem Verkehrsspiegel für die Schmiedestraße? 

➔ Der Verkehrsspiegel ist bereits da, aber der mitgelieferte Rohrpfosten ist leider 
fehlerhaft. Wir warten noch immer darauf, dass dieser ausgetauscht wird.  

Michael Timm: 
- Haben wir eine Handhabe oder ein Recht Giffinet zur Inbetriebnahme des 

Glasfasernetzes zu zwingen? Wir warten schon so lange. 
➔ Wir sind nicht der Auftraggeber. Nur der Landkreis kann die Firma dazu bewegen. 

 Werner Vodde: 
- Das Ortseingangsschild Voitze von Ehra kommend ist aufgrund der Bäume erst 80-

100m vorher sichtbar. Wäre es nicht besser dies zwischen Fahrradweg und 
Bundesstraße aufzustellen?   
➔ Diesen Vorschlag werden wir an das Straßenbauamt Wolfenbüttel weitergeben. 

 
Zu TOP 12. Mitteilungen, Anfragen, Anregungen von Einwohnern 
Horst Selent: 

- Immer mehr Grundstücke errichten 1,80m hohe Zäune. Das sieht abgeschottet aus 
und ist nicht schön für das Ortsbild. Ist das erlaubt? 
➔ Im neuen Baugebiet wurde geregelt, dass zur Straße nur 1,20m hohe Zäune 

errichtet werden dürfen, zwischen den Grundstücken gibt es keine Regelung. Im 
alten Dorfgebiet gibt es auch keine Regelung, hier gilt das Baurecht und ist somit 
erlaubt. An Sichtdreiecken ist es allerdings auch nicht erlaubt. Das ist aber 
wiederum abhängig von der Gehwegbreite. 

- Es hat Ärger gegeben, weil der Grünstreifen zwischen den beiden Baugebieten 
Schwerinsfeld II und III von einem Anlieger während des Straßenendausbaus 
befahren wurde, weil die Straße gesperrt war und dessen Handwerker nicht an das 
Grundstück rankamen. Hätte man da keine Ausnahme machen können? 
➔ Es handelt sich hier um eine Grünfläche, die völlig zerfahren wurde, weil auch 

viele andere diesen zum Durchfahren genutzt hatten. Selbst Radlader und LKW 
mit Gerüsten sind durchgefahren. 

Otto Krüger: 
- Gibt es Interessenten am Kalthaus? Ansonsten würde er es abreißen.   

➔ Ja, die Gemeinde ist interessiert! 
 
Da es keine weiteren Wortmeldungen gibt, legen die Ratsmitglieder die Hecken- und 
Wegebereisung für den 7. Januar, um 9:00 am Bauhof fest.  
Die Sitzung wird um 20:10 Uhr geschlossen. 
 
 
gez. Martin Zenk      gez. Angela Graichen 
Bürgermeister       Protokollführer 


